

## **WHPA demande plus d'investissements dans le personnel de santé au Sommet de l'avenir de l'ONU**

**Genève, Suisse : 22 septembre 2024** – Lors du Sommet de l'avenir de l'ONU, l'Alliance mondiale des professions de santé (WHPA) appelle les dirigeants mondiaux à investir dans le personnel de santé nécessaire pour respecter les engagements pris dans le Pacte pour l'avenir.

La WHPA est représentée au Sommet, qui aura lieu pendant la 79<sup>e</sup> Assemblée générale des Nations unies les 22 et 23 septembre 2024, par Dr Lujain Alqodmani, présidente de l'Association médicale mondiale, et par Dr Pamela Cipriano, présidente du Conseil international des infirmières, deux des organisations membres fondatrices de la WHPA. Leur présence témoigne de l'engagement commun des professions de santé en faveur des objectifs du Sommet.

La WHPA apprécie que le Pacte pour l'avenir reconnaisse le rôle fondamental de la santé dans la lutte contre la pauvreté, les inégalités et les changements environnementaux, même si elle regrette que la santé ne soit pas davantage mise en avant, compte tenu de son rôle central.

Catherine Duggan, présidente de la WHPA et PDG de la Fédération internationale pharmaceutique, a déclaré : « Le secteur de la santé dans son ensemble et le personnel de santé sont confrontés à un sous-financement chronique dans de nombreuses régions du monde, comme en témoigne la pénurie de 10 millions de professionnels de la santé prévue par l'OMS d'ici à 2030. En l'absence d'investissements accrus dans le personnel de santé et d'élaboration de politiques visant à créer une répartition mondiale plus équitable des professionnels de la santé, les pays n'auront pas la capacité de mettre en œuvre le Pacte pour l'avenir. Pour reprendre les propos du Dr Tedros, directeur général de l'OMS, sans personnel de santé, il n'y a pas de santé. La WHPA appelle les États membres des Nations unies à mettre pleinement en œuvre les engagements fondamentaux en matière de santé contenus dans le Pacte pour l'avenir ».

### **Note aux rédacteurs**

L'Alliance mondiale des professions de santé (WHPA) rassemble les organisations mondiales représentant les dentistes, les infirmières, les pharmaciens, les kinésithérapeutes et les médecins du monde entier et représente plus de 41 millions de professionnels de la santé dans plus de 130 pays. L'AMPS s'efforce d'améliorer la santé mondiale et la qualité des soins aux patients et facilite la collaboration entre les professions de santé et les principales parties prenantes.

[www.whpa.org](http://www.whpa.org)

Le [Sommet de l'avenir](#) est un événement de haut niveau organisé par les Nations unies, qui rassemble les dirigeants des États membres et de la société civile afin de forger un nouveau consensus international sur la manière d'améliorer le présent et de préserver l'avenir, ainsi que de renforcer la gouvernance mondiale. C'est l'occasion de rétablir la confiance et de démontrer que la coopération internationale peut effectivement permettre d'atteindre les objectifs fixés et de faire face aux nouvelles menaces et opportunités.

Le [Pacte pour l'avenir](#) est l'un des documents issus du sommet. Négocié au niveau intergouvernemental et orienté vers l'action, le pacte comporte des chapitres sur le développement durable et le financement du développement, la paix et la sécurité internationales, la science, la technologie, l'innovation et la coopération numérique, la jeunesse et les générations futures, et la transformation de la gouvernance mondiale.

#### **Contact presse**

Joannah C. Wengler, responsable du secrétariat de la WHPA  
jcwengler@whpa.org  
+41 22 560 8147

[END]